

ESTUDIO ABCD: ETAPA “LABORATORIO 3b”

Hoja de Información para las familias



¿Qué es ABCD?

El estudio ABCD empezó el curso 2022-23 en las escuelas de la ciudad de Sabadell en niñas y niños de Primaria. Este estudio se realiza actualmente gracias a la financiación de la **Fundación La Marató de TV3 (2023-2026)** y del **Ministerio de Ciencia e Innovación (2024-2028)**. En este nuevo curso están previstas dos etapas: I) Laboratorio 3a y 3b: dirigida a un grupo de familias (lugar: Universitat Autònoma de Barcelona, UAB) y II) Epidemiológica, Fase 3: dirigida a todas las familias que han participado en la fase 1 para realizar un seguimiento del desarrollo (a través de las escuelas, como en el curso pasado).

¿Quién lo promueve?

ABCD es un estudio puesto en marcha por el grupo de investigación “Laboratori Humà” de la UAB que está formado por profesorado del ámbito de la psicología con más de 20 años de experiencia en investigación y divulgación sobre temperamento y conducta en la infancia y la adolescencia.

¿Qué objetivo tiene la etapa “Laboratorio 3b”?

Esta etapa permitirá estudiar la relación entre las diferentes medidas sobre adversidad/estrés que hemos recogido a través de los cuestionarios que ustedes contestaron en el curso 2023-2024 y aspectos biológicos, para entender mejor el comportamiento de las niñas y niños en esta etapa de desarrollo infantil.

¿Por qué se ha seleccionado a su hijo/a para participar?

Porque su hijo/o está cursando actualmente tercero de primaria en un centro escolar de Sabadell, ha participado previamente en el estudio ABCD y ha autorizado a ser contactada/o en fases sucesivas.

¿Qué hacer para participar en esta etapa?

Esta etapa se realiza en las instalaciones de la Universitat Autònoma de Barcelona. Por ello, se necesitará que una de las personas que ha ejercido como cuidadora principal durante los últimos 6 meses y la propia niña o niño se desplacen una tarde (teniendo en cuenta su disponibilidad).

La participación es totalmente voluntaria y podrán retirarse si lo desean sin necesidad de dar explicaciones y sin consecuencias.

Se le proporcionará también a su hijo/o información, adaptada a su edad y nivel de comprensión.

Duración aproximada: 15min

En esta sesión, a su hijo/o se solicitará una muestra de saliva a través de un dispositivo (algodoncito) que se introduce en la boca durante 2 min. Al finalizarla, realizaremos un frotis bucal a través de un isótopo estéril que introduciremos en la boca y que pasaremos de forma suave por el interior de las mejillas (10 veces/mejilla), así como por la parte superior e inferior entre las encías y la parte interna de la mejilla durante 10 segundos por lado.

¿Qué es importante tener en cuenta antes de venir a la sesión?

IMPORTANTE: El día concreto de la prueba su hijo/o, durante las 2 horas anteriores a la sesión (a partir de las 15 horas) NO PODRÁ:

- Comer ni masticar chicles o caramelos.
- Beber cualquier tipo de bebida a EXCEPCIÓN de agua. Tampoco podrá consumir bebidas con cafeína (refrescos, té, café...).

¿Qué beneficios y riesgos tiene la participación?

La participación en el estudio no supone ningún riesgo y es completamente voluntaria. No existe penalización por no participar.

Su hija/o también será libre de participar o no mediante su asentimiento.

Persona de contacto en caso de duda o consulta sobre el estudio

En caso de duda o consulta puede contactar con las personas responsables del estudio (Roser Nadal y Beatriz Molinuevo), a través de los siguientes canales:

- Correo electrónico: pr.emocions.conducta@uab.cat
- Teléfono (solo WhatsApp): 696 517 413

Para más información sobre la política de tratamiento y protección de datos, consulte la web del estudio.

<https://webs.uab.cat/estudiabcd>